



LETTRE

de l'école Sainte-Jeanne de France

Aux Parents, Amis et Bienfaiteurs

N°1 – Noël 2014

Editorial

Chers Parents, Amis et Bienfaiteurs de l'école,

En cette fin d'année, nous sommes heureux de vous présenter nos *Meilleurs Vœux de Saint et Joyeux Noël et de Bonne Année 2015.*

Par cette Lettre, nous souhaitons vous informer régulièrement des nouvelles de notre petite école ouverte maintenant depuis plus d'un an. C'est en effet en septembre 2013 que s'est concrétisé ce projet longuement attendu par les familles depuis bien des années.

Les familles se sont succédé, tout comme les projets ; la Divine Providence veillait à l'élaboration patiente de l'établissement actuel. L'un sème, l'autre récolte... La fondation de l'Association d'Education Populaire de l'Ecole Sainte-Jeanne de France, le recrutement d'institutrices expérimentées et bénévoles, la découverte inespérée du local actuel début août 2013, furent les étapes ultimes de la création d'une école catholique hors-contrat sur Bourges.

L'école n'existerait pas sans la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X présente depuis le début du projet et qui lui transmet son esprit catholique traditionnel ainsi que son expérience pédagogique ancienne et réputée. L'école n'existerait pas non plus sans le soutien discret et efficace de la prière des malades, sans le temps accordé très généreusement pour les divers travaux d'aménagement, et sans l'aide indispensable des donateurs qui répondirent à notre appel ou même le devancèrent.



Au cours de l'année scolaire 2013-2014, le nombre d'élèves est passé de six à neuf ; et à la rentrée 2014, ce sont quinze élèves qui ont été scolarisés de la Grande Maternelle au CM2, issus de huit familles de Bourges et des environs. Pour garantir la qualité de l'enseignement, le corps enseignant collabore avec d'autres écoles de la FSSPX, principalement l'école Saint-Michel de Châteauroux et l'école de la Sainte-Face à Tours ; un examen national en fin de CM2 permet de préparer les élèves à un objectif exigeant et de jauger leur niveau scolaire.

L'école est bien lancée maintenant et nous pensons aux agrandissements. Nous souhaitons augmenter notre capacité d'accueil de façon à pouvoir recevoir plus de 19 élèves. Une troisième salle de classe serait bienvenue... C'est le projet pour 2015 que nous vous exposerons plus précisément, si Dieu veut, dans notre prochaine Lettre.

Bien chers Amis de l'école, nous comptons sur votre indispensable aide spirituelle et matérielle. Votre soutien, comme les élèves qui nous sont confiés, sont pour nous l'expression tangible de la Providence.

Vous assurant de notre dévouement et de notre reconnaissance.

Monsieur Etienne Durand, Président

Madame Dorothee Desmoulins,
Directrice



Mot de l'Annuaire

Le 20 avril 1775, le Pape Pie VI canonisait **Jeanne de Valois, Duchesse du Berry**, et nous la donnait pour modèle.

Bien que de famille royale, Jeanne connut très jeune le poids de l'infortune. Ses épreuves l'incitèrent à se réfugier dans les bras de Marie avec un amour et une confiance sans bornes : « Ô ma Mère, lui dit-elle un jour, enseignez-moi vous-même ce qu'il faut que je fasse pour vous plaire davantage ». Elle reçut cette réponse : « Mon enfant, sèche tes pleurs, un jour tu fuiras ce monde dont tu crains les dangers, et tu donneras naissance à un Ordre de saintes religieuses occupées à chanter les louanges de Dieu, et fidèles à marcher sur mes traces ».

Ces prédictions se réalisèrent en 1502. Jeanne fonda à Bourges l'Ordre de l'Annonciade, dit des dix plaisirs ou des dix principales vertus de la Vierge, et dont la vocation spécifique est de se

conformer à la vie de Marie pour l'honneur de Dieu et le salut du monde.

Ainsi, l'école placée sous le patronage de sainte Jeanne de France a-t-elle pour vocation particulière de façonner l'âme des élèves à l'image de Marie. N'est-ce pas en définitive la vocation de toute école catholique que d'éduquer, c'est-à-dire d'élever les facultés de l'enfant pour lui permettre d'acquérir la vertu ? Fils de Dieu par adoption et enfants de Marie, c'est à cette vraie noblesse du cœur que nos élèves et nous aussi sommes appelés.

Abbé J.-Y. Tranchet



Chronique de l'école

Lundi 15 septembre, rires et cris d'enfants résonnent dans la rue de la Chappe. En uniforme bleu marine, voilà nos quinze élèves prêts pour une nouvelle année. Petit goûter pour les parents pendant que les enfants découvrent leurs classes. Mme Zimmerli peut commencer avec ses quatre

niveaux : CE1, CE2, CM1 et CM2. Mme Laurençon et Mme Fabin accueillent les CP et GS.

Le 2 octobre, nous avons notre première sortie : un pèlerinage à Pellevoisin.

Le 20 novembre, une journée pédagogique réunit les directeurs et enseignantes des écoles primaires de Tours, La Martinerie et Bourges pour se former et partager leur expérience.

Le 30 novembre, a lieu notre marché de Noël. Vin chaud, friandises et petits cadeaux sont proposés aux paroissiens de La Chapelle-d'Angillon, qui nous réservent un très généreux accueil.

Le 8 décembre, l'école se rend à La Chapelle-d'Angillon. Au programme : visite du Château, confection de décorations de Noël et Messe chantée.

Une institutrice

Pourquoi une école catholique ?

Laissons la plume à Mgr Le Fer de la Motte, évêque de Nantes en 1930.

L'enfant voit tout, entend tout, observe tout. Il faut que tout ce que l'enfant voit, entend et observe dans l'école le dirige chrétiennement vers sa fin surnaturelle. Combien efficacement le maître chrétien attirera, par ses exemples tout autant que par ses paroles, l'enfant vers le bien !

L'éducation consiste à faire prendre des habitudes, de bonnes habitudes. Or, l'habitude, d'une manière générale, ne

s'acquiert que par la répétition fréquente des mêmes actes. C'est tout un ensemble qui élève l'enfant.

L'eau qui tombe goutte à goutte finit par creuser le dur granit. La bonne éducation pénètre peu à peu l'esprit et le cœur de l'enfant.

L'éducation relève de tous les détails de la vie familiale ou de la vie scolaire.

(La famille catholique, Abbé P. Troadec, p. 268)

Pèlerinage de rentrée à Pellevoisin

Jeudi 2 octobre, nous retrouvons les écoles primaires de la Sainte-Face et Saint-Michel pour un pèlerinage à Pellevoisin. La journée commence avec

la messe dans l'église du village. Le pique-nique suit dans le parc du sanctuaire, puis nous découvrons avec émerveillement la chapelle des apparitions. Vers 14h, nous commençons une marche de deux heures pour se rendre à la petite grotte où Estelle Faguette, en 1875, avait déposé une lettre à la Vierge pour lui demander sa guérison. Elle l'obtint avec le privilège d'avoir pu s'entretenir avec sa douce Mère du Ciel. Pour clôturer cette belle journée, une séance photo immortalise les retrouvailles de nos trois écoles qui viennent de placer leur année scolaire sous la protection maternelle de Notre-Dame de Miséricorde.

Une Maman de l'école



Vous pouvez nous aider ... en nous procurant du matériel pédagogique, de la papeterie, un aspirateur, ..., en aidant à l'entretien des locaux ou par un don (déductible de votre impôt sur le revenu ; demandez un reçu fiscal) à

l'AEP de l'école Sainte-Jeanne de France (adresse ci-dessous)
Coordonnées bancaires (IBAN) : FR85 3000 2057 3700 0007 1282 P03

Ecole Sainte-Jeanne de France
18 rue de la Chappe - 18000 BOURGES
ecolesaintejeannedefrance@gmail.com
02 48 24 76 03